

SENDERISMO



“Pedro Álvarez-Camino El Monte-Cruz del Carmen-Las Mercedes”
21 de mayo de 2022



Tegueste



La Laguna

Después del último sendero en la costa lagunera, habíamos aceptado una invitación de nuestro compañero tejnero Juan Castro. Por lo tanto el grupo de caminates “SE HACE CAMINO AL ANDAR” de San Juan de la Rambla organiza la caminata “Pedro Álvarez-Camino El Monte-Cruz del Carmen-Las Mercedes”.

En el recorrido realizado participaron los siguientes miembros: *Gerardo Fernández, Juanvi, Josema, Cecilio, Oroncio, Juan Suárez, Zoilo, Manuel, Arturo, Miguel Abreu y Juan Daniel.*

A las ocho de la mañana partimos desde nuestro lugar de costumbre en San Juan de la Rambla en dirección a Pedro Álvarez, como siempre con transportes Alpaztour.

Vamos a conocer un poco Pedro Álvarez:

El nombre del barrio proviene de Pedro Álvarez, gran propietario de las tierras situadas en la parte noreste del municipio de Tegueste en el siglo XVI. Por lo tanto se encuentra situado en la parte alta de Tegueste a unos 3 kilómetros del centro del municipio, tiene una altitud media de 612 metros, asentándose gran parte sobre la zona occidental del macizo de Anaga. Tiene una superficie de 6,78 km² y una población de 1.450 habitantes. Por su situación, su orografía es una combinación zona de laderas y otras menos abruptas, permitiendo la construcción de bancales que permiten el desarrollo de la agricultura. En la calle El Medio localizamos la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, consagrada el 20 de marzo de 1988 ya que la anterior se había quedado pequeña. Las fiestas de Pedro Álvarez se celebran en honor al Sagrado Corazón de Jesús, el segundo fin de semana de agosto.

La guagua nos deja en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, después de la foto de rigor, caminamos calle abajo hasta llegar a la vieja iglesia reconvertida en tanatorio, tomamos la calle Santiago Bermudo hasta llegar al Camino El Nieto, después de subir unos cuantos metros nos desviamos a nuestra izquierda siguiendo la señalización, este tramo de sendero nos llevara a la Hoya de El Nieto (776 m), nos tomamos este tramo con tranquilidad debido al continuo ascenso, disfrutando de la belleza del lugar. Llegamos a un nuevo cruce pero seguimos ascendiendo, en el siguiente cruce giramos a la derecha y ascendemos hasta la cota de (813 m) cruzando un bello bosque de laurisilva, llegando a una pista siguiendo a la derecha hasta encontrar un buen sitio para desayunar.

Después de la pausa del desayuno seguimos por una pista de asfalto hasta llegar a un cruce, tomamos el sendero de nuestra izquierda que nos llevará a la Cruz del Carmen a través de un hermoso bosque. El alisio hace que la temperatura sea bastante fresca ayudándonos a seguir la ruta con comodidad.

Al llegar a la Cruz del Carmen, realizamos una breve pausa y retomamos el camino a través del sendero de Los Sentidos, al final de uno de los tramos seguimos la pista de tierra a través de un espeso monte y en descenso nos llevará al área recreativa del Llano de Los Viejos.

Seguimos descendiendo por un estrecho sendero, cruzamos la TF-12 y retomamos el sendero que nos llevará a Las Mercedes y concretamente al restaurante Melián. En este lugar esperamos nuestro transporte que nos llevara a Tejina.

Una vez en Tejina nos dirigimos a la casa de nuestro compañero Juan quien nos invito a una suculenta comida en su casa.

Unas garbanzas exquisitas, escaldón y carne de cabra con papas arrugadas, un buen vino y un delicioso postre; para finalizar algunos miembros del grupo tomaron un refrescante baño en la piscina. Muchas gracias Juan y esposa, por hacernos disfrutar este gran día.

CARACTERÍSTICAS DEL SENDERO

Nombre del lugar: Pedro Álvarez-Camino El Monte-Cruz del Carmen-Las Mercedes.

Lugar de inicio: Pedro Álvarez (Tegueste)

Lugar de llegada: Las Mercedes (La Laguna)

Municipios: Tegueste y La Laguna

Altitud mínima: 547 m.

Altitud máxima: 975 m.

Ritmo medio: 24:28 min/km.

Ritmo medio en movimiento: 13:32 min/km.

Velocidad media: 2,5 km/h.

Velocidad en movimiento: 4,4 km/h.

Duración: 3 horas y 53 minutos.

Tiempo en movimiento: 2:09:00 h.

Ascenso total: 461 m.

Descenso total: 335 m.

Hora de inicio: 08:55 h.

Distancia: 9.730 metros

Dificultad: Moderada debido sobre todo al gran desnivel tanto de ascenso como de descenso. Nos la tomamos con tranquilidad y se nos hizo bastante cómoda.

Clima: El clima era el idóneo para caminar, debido al alisio y desarrollar la caminata en gran parte a través de laurisilva, la temperatura era ideal para caminar incluso pasamos algo de frío en algún tramo.

Paisaje: En el primer tramo disfrutamos del paisaje que se nos presenta la Hoya del Nieto las montañas que rodean el lugar, y los núcleos de población de Tegueste, Portezuelo... Posteriormente nos introducimos en la laurilva, donde destacamos la vegetación típica de la misma.



Las flechas nos indican el recorrido.



Altitud y perfil del recorrido



Gráfico del ritmo.



Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, integrantes del grupo de arriba- abajo y de izquierda a derecha: Juanvi, Juan Daniel, Oroncio, Gerardo, Manuel, Arturo, Cecilio, Juan, Josema, Miguel y Zoilo.



Paralela a la vieja iglesia tomamos la calle Santiago Bermudo y posterior Camino El Nieto.



El primer tramo es un continuo ascenso hacia la Hoya de El Nieto.



El sendero se encuentra en muy buenas condiciones.



Mientras ascendíamos nos impresiona el paisaje que se nos presenta.



Nos vamos acercando a la zona de laurisilva.



La agricultura un sector muy importante en la comarca.



Hemos llegado al bosque de laurisilva.



Nos llama la atención los líquenes adheridos a este árbol.



Una pequeña parada nos viene bien.



Nos tomamos el trayecto con tranquilidad y relajación.



Nos impresiona la vegetación de esta zona.



La hojarasca cubre el suelo.



La gibalbera de gran recuerdo para los sanjuaneros.



A la orilla del sendero pudimos apreciar entramados de raíces.



En algunos lugares destaca la variedad de "verdes".



Nos llama la atención los bebederos construidos para las distintas especies animales.



La gran humedad de la zona influye en el verdor de este lugar.



Los sendero de la zona se encuentran en muy buen estado.



Desde el mirador de la Cruz del Carmen apreciamos la ciudad de La Laguna.



Estamos en el sendero de "los Sentidos", donde nos encontramos con grupos organizados con guías.



Viejo tronco en estado de putrefacción.



Camino en dirección al Llano Los Viejos.



Al fondo apreciamos la isla de Gran Canaria.



El grupo en un mirador del sendero de Los Sentidos.



Camino con escalones excavados que nos llevarán al Llano Los Viejos.



El sendero se estrecha y vamos dejando el bosque.



Hemos llegado a Las Mercedes. Final de la caminata.



En casa de nuestro compañero Juan Castro.



Después de la comida un momento de relajación



Antes de regresar un refrescante baño en la piscina.